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Gemeinde Papendorf  
 

 
Öffentliche Niederschrift  

20. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Papendorf 

 
(vorbehaltlich der Genehmigung, Ergänzung bzw. Korrektur in der nächsten Sitzung) 

 

Sitzungstermin: Dienstag, 17.10.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:25 Uhr 

Ort, Raum: Mehrgenerationenhaus Papendorf, Alte Schule 1, 18059 Papendorf 

 
Anwesend 
 
stellv. Vorsitzender 

Prof. Dr. Wolfgang Methling  
Bernd Risch  
  
 

ordentliches Mitglied 

Gunnar Gernhöfer  
Dr. Christian Kliewe  
Steffen Pagels  
Angelika Reichelt  
Steffen Reinicke  
Christian Schulz  
Heiko Steben  
Peter Wark  
Klaus Zeplien  
  
 
 

Abwesend 
 
Vorsitzender 

Jürgen Ahrens entschuldigt 
  
 

ordentliches Mitglied 

Pit Timmermann entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

2 Einwohnerinnen aus Gragetopshof 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 

der Einladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit sowie Hinweise zur 
Vertraulichkeit  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

3 Anträge zur Änderung der Tagesordnung  
  

4 Billigung des Protokolls der Gemeindevertretersitzung vom 06.06.2023, 
Protokollkontrolle  
  

5 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse der 
letzten Gemeindevertretersitzung  
  

6 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden  
  

7 Informationsvorlagen  
  

7.1 B-Plan Nr. 28 Mittenkamp - Information über die Beauftragung des 
Planungsbüros  
IV/BV/30-097/2023  

7.2 Jubiläen der Dörfer der Gemeinde Papendorf  
VO/AV/30-105/2023  

8 Beschlussvorlagen  
  

8.1 Beschluss über die Zahl und Abgrenzung der Wahlbereiche  
VO/LV/30-089/2023  

8.2 Beschluss zur Durchführung des Bauvorhabens "Bewegungs- und 
Freizeitplatz am Warnowkihr" in Papendorf  
VO/BV/30-086/2023  

8.3 Ausbau der Straße Alte Ziegelei, Papendorf - Aufhebung des Beschlusses 
einer überplanmäßigen Ausgabe i.H.v. 80.000,00 Euro  
VO/BV/30-083/2023-01  

8.4 8. Änd. F-Plan Aufstellungsbeschluss 5. Teilfläche  
VO/BV/30-096/2023  

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
9 Grundstücksangelegenheiten  

  
9.1 Verkauf einer unvermessenen Teilfläche aus dem in der Gemarkung Groß 

Stove, Flur 1 gelegenen Flurstück|(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-098/2023  

9.2 Verkauf einer unvermessenen Teilfläche aus dem in der Gemarkung 
Papendorf, Flur 3 gelegenen Flurstück |(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-099/2023  

9.3 Verkauf von unvermessenen Teilflächen aus dem in der Gemarkung Groß 
Stove, Flur 1 gelegenen Flurstück|(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-100/2023  

9.4 Verkauf des in der Gemarkung Sildemow, Flur 3 gelegenen 
Flurstücks|(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-101/2023  

9.5 Bewilligung einer beschränkten persönlichen Dienstbarkeit lastend auf dem 
in der Gemarkung Sildemow, Flur 3 gelegenen Flurstück|(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-102/2023  
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9.6 Verkauf der in der Gemarkung Sildemow, Flur 3 gelegenen 
Flurstücke|(nichtöffentlich)  
VO/BV/30-103/2023  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit sowie Hinweise zur Vertraulichkeit 
 

Aufgrund der defekten Heizungsanlage im Feuerwehrgebäude wird die Sitzung in das 
Mehrgenerationenhaus verlegt. 

Um 19:05 Uhr eröffnet Herr Prof. Methling in Stellvertretung des Bürgermeisters die Sitzung 
und begrüßt alle Anwesenden und Gäste. Er stellt die ordnungsgemäße Zustellung der 
Einladung fest. Mit 11 anwesenden Gemeindevertretern besteht Beschlussfähigkeit. 

 
 
 
 
 

2 Einwohnerfragestunde 
 

Eine Bürgerin fragt als Vertreterin des Dorfvereins Gragetopshof, ob es Aussicht gibt, dass 
die Straße in Gragetopshof in Richtung Rostock für Radfahrer sicherer gemacht werden 
kann.  
 
Herr Prof. Methling erklärt, dass die Gemeindevertreter sich bei Ihrer Fahrt durch die Dörfer 
die aktuelle Situation angesehen haben und die Problematik auch im Bauausschuss 
besprochen wurde. Es besteht Handlungsbedarf, was die Reparatur und Instandsetzung der 
vorhandenen Straße betrifft, allerdingt ist der Bau eines zusätzlichen Radweges nicht 
vorgesehen. Die Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h muss zwingend durchgesetzt 
werden, damit die Sicherheit der Radfahrer hier nicht gefährdet wird.  
Herr Zeplien ergänzt, dass im Haushalt für das nächste Jahr Gelder eingestellt werden, um 
die Straße instandzusetzen und zusätzlich 2 Ausweichstellen zu schaffen.  
 
Weiterhin kommt ein Hinweis auf den Schulweg in Gragetopshof entlang der Straße und 
durch den Tunnel. Hier gibt es keinen Gehweg, die Schüler müssen teilweise auf der 
Fahrbahn gehen.  
 
Prof. Methling weist darauf hin, dass für einen extra Fußweg an dieser Stelle kein Platz zur 
Verfügung steht. Der Tunnel ist nicht veränderbar und ein Ausbau dieser Straße ist vorerst 
nicht auf der Prioritätenliste.  
 
Es wird nach dem weiteren Verlauf der Graffitigestaltung im Tunnel gefragt.  
Frau Reichelt erklärt, dass der erste Tunnel in Papendorf fertig gestellt wurde und der zweite 
jetzt in Angriff genommen werden soll.  
 
Der Dorfverein wünscht eine Tischtennisplatte und hatte dies auch im Sozialausschuss 
besprochen. 
Frau Reichelt informiert, dass diese Ausgaben erst in den Haushalt eingestellt werden 
müssen und die Arbeiten mehr umfassen als nur die Aufstellung einer Platte. Das Vorhaben 
wird weiterverfolgt. 
 
Es wird durch die Einwohnerin informiert, dass ein Auto ohne Kennzeichen am 
Bahnwärterhäuschen in Gragetopshof seit Wochen abgestellt ist. Ein Zettel vom 
Ordnungsamt ist bereits am Auto hinterlegt.  
Das Ordnungsamt wird beauftragt, sich um die Entfernung des PKW zu kümmern.  
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Abschließend informiert die Einwohnerin, dass der Dorfverein inzwischen Fußballnetze für 
die Fußballtore besorgt hat.  
Herr Risch weist darauf hin, dass noch Ersatznetze im Sportverein bereitliegen. 
 
Die Gäste verlassen die Sitzung. 
 
 
 
 
 

3 Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
 

Durch Herrn Risch wird beantragt, die Tagesordnungspunkte 9.5 und 9.6 in umgekehrter 
Reihenfolge zu behandeln, da diese beiden Punkte voneinander abhängen und die 
Grunddienstbarkeit vor dem Verkauf geregelt werden sollte. 
 
Es wird über die neue Tagesordnung abgestimmt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 0 0 
 
 
 

4 Billigung des Protokolls der Gemeindevertretersitzung vom 06.06.2023, 
Protokollkontrolle 
 

Prof. Methling verliest die Protokollkontrolle.  
 
Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine weiteren Fragen oder Hinweise, damit ist es 
gebilligt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

10 0 1 
 
 
 

5 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse der letzten 
Gemeindevertretersitzung 
 

 
In der letzten Gemeindevertretersitzung am 06.06.2023 wurden in nichtöffentlicher Sitzung 
folgende Beschlüsse gefasst: 
 
11.1.  Übertragung öffentlicher Flächen im Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 15  

in Papendorf  
IV/BV/30-081/2023 
 

11.2.  Zustimmung zur Veräußerung einer Teilfläche aus dem in der Gemarkung Papendorf,  
Flur 3 gelegenen Flurstück |13 für den Bau einer Kindertagesstätte  
VO/BV/30-079/2023 
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11.3.  Flächentausch zum Erwerb einer Teilfläche aus dem in der Gemarkung Papendorf,  
Flur 3 gelegenen Flurstück |9 sowie zum Verkauf von Teilflächen aus den Flurstücken 
8/2 und 61  
VO/BV/30-082/2023 

 
 
 
 
 

6 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden 
 

Der Bericht des Bürgermeisters wurde von Herrn Ahrens trotz Abwesenheit vorbereitet und 
von Herrn Prof. Methling verlesen: 
 

- 10.06.2023 Hoffest bei Harry in Groß Stove 
- 15.06.2023 Gesprächsrunde Vertreter LK und Gemeinde mit Herrn Dr. Hübner zur 

alten Ziegelei, Ergebnis: kein Ausbau möglich, nur Abriss 
Empfehlung: Versuch, Ökopunkte zu akquirieren 

- 23.06.2023 nochmaliges Gespräch im Amt mit Herrn Pagels zu Nutzungsgebühren 
der neuen Sporthalle – erfolglos.  

- 29.06.2023 Schul- und Bauhofausschuss-Sitzung: nochmalige Diskussion über 
Nutzungsgebühren Sporthalle wurde abgelehnt. 

- 30.06.2023 Grillabend der Freiwilligen Feuerwehr 
- 01.07.2023 Kampf der Dörfer – trotz des Wetters ein sehr erfolgreiches Event 
- 08.07.2023 Straßenfest in Niendorf 
- 17.07.2023 Erörterungstermin Nutzung alte Sporthalle mit WaLe, Schule, Amt und 

Bürgermeistern: Es ist schwierig, Schule und Hort zusammenzubekommen, weitere 
Gesprächstermine wurden vereinbart. 

- 20.07.2023 Gutachter hat festgestellt, dass es Risse im Feuerwehrgerätehaus in 
Fußboden und Wänden gibt. 
Ergebnis: Sanierung des Fußbodens ist notwendig. 

- 09.09.2023 Das Erntefest war wieder eine gelungene Veranstaltung. 
- 12.09.2023 Besichtigungstermin der neuen Sporthalle für Faschingsveranstaltung 
- 14.09.2023 Ortstermin mit Frau Baumann, Frau Sternhagen vom Landkreis und 

Herrn Müller vom Amt am Seedansberg zur Problematik Zuwegungsbaulast bei 
einem Neubau von Bungalows. Bei Neubau ist eigentlich immer eine öffentliche 
Erschließung notwendig, die ist aber bei Gemeinschaftswegen nicht gegeben. Die 
Feuerwehr soll die Befahrung der Wege mit ihren Einsatzfahrzeugen überprüfen. 

- 18.09.2023 Amtsausschuss Amt: Es wurde angekündigt, dass Vertreter unseres 
Sportvereins zur Bürgerfragestunde des Schul- und Bauhofausschusses am 
21.09.2023 kommen wollen. Die Bürgermeister wussten davon noch nichts, einige 
kritisierten den Verein.  

- 19.09.2023 Hauptausschuss 
- 21.09.2023 Schul- und Bauhofausschuss: Die Bürgerfragestunde verlief friedlich, es 

wurden sachliche Fragen gestellt. Der Bürgermeister der Gemeinde Papendorf 
sicherte den Vereinen finanzielle Unterstützung als Ausgleich für die hohen 
Nutzungsgebühren der neuen Sporthalle zu.  

- 02.10.2023 Auswertung Erntefest – Was lief gut und was könnten wir beim nächsten 
Mal besser machen? Anmerkungen dazu macht später Frau Reichelt. 

- 02.10.2023 – Herbstfeuer in Sildemow, war gut besucht. 
- 04.10.2023 Termin mit Vertretern von WaLe und deren Planern zum Neubau der Kita 

und zur Nutzung der alten Sporthalle. 
Der nächste Fasching kann hier eventuell noch stattfinden. 

- 07.10.2023 Befahrung der Wege am Seedansberg mit Herrn Mahrdt und Herrn 
Timmermann mit dem neuen Löschfahrzeug – Wenn die Hecken alle entsprechend 
zurückgeschnitten werden und nicht auf den Weg wachsen, ist meistens eine 
Befahrbarkeit gegeben. Im jetzigen Zustand ist das nicht möglich.  
Das Amt wurde beauftragt, alle Wochenendhausbesitzer anzuschreiben und zum 
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Grünschnitt aufzufordern. Auch wenn dies keine öffentlichen Wege sind, muss in 
eigenem Interesse die Sicherheit gewährleistet werden. 

- In der vergangenen Woche wurde die Brandmeldeanlage der neuen Sporthalle 
aufgeschaltet. Die Halle ist damit ab sofort in vollem Umfang für alle nutzbar. 

- Am heutigen Tag sollte ein Gespräch mit Herrn Pagels und Herrn Risch zur 
Nutzungsgebührenordnung stattfinden. Herr Pagels berichtet über den Sachstand 
und die nach seiner Meinung falschen Rechnungsansätze. Eine Überarbeitung und 
Korrektur ist dringend notwendig. 
Es wird vereinbart, sich zu diesem Thema nochmals gesondert zu treffen und die 
Argumente auszutauschen. 
Herr Risch informiert, dass eine Beschwerde des Vereins an die 
Rechtsaufsichtsbehörde gegeben wurde, die sich nun mit der Aufarbeitung 
beschäftigt.  
Weitere Abstimmungen dazu sollen im nächsten Hauptausschuss erfolgen. 

- Auf der gestrigen Hauptausschusssitzung des Amtes wurde empfohlen, die 
Hauptsatzung zu ändern, auch der Beschluss der Haushaltssatzung wurde 
empfohlen.  

- Es wurde ein Preisvergleich für Kauf oder Miete von Notstromaggregaten für die 
Gemeinden vorgestellt. Im Ergebnis wurde bestätigt, dass nur die Anmietung zurzeit 
in Frage kommt.  
Information, dass ab 2024 die Festlegungen aus dem Gebäudeenergiegesetz 
umzusetzen sind, z.B. den Anteil von erneuerbaren Energien von 65 %. Die 
Vorgaben gelten zunächst nur für neu zu planende Baugebiete. Langfristig werden 
sich die Gemeinden in den nächsten Jahren mit Energieplanungen 
auseinandersetzen müssen.  

- Die Weihnachtsveranstaltung der Gemeindevertreter soll in diesem Jahr im 
Stadtarchiv Rostock am 5. Dezember ab 18 Uhr stattfinden. Archivstücke aus unserer 
Gemeinde können besichtigt werden.  

 
Sozialausschussvorsitzende: 

- Letzte Sitzung am 16.10.2023 
- Das Gebäude gegenüber Penny soll mit Graffiti gestaltet werden. Dazu gab es 

bereits ein Gespräch mit der Schule.  
- Die Auswertung des Erntefestes hat am 02.10.2023 stattgefunden. Für alle 

Kremserfahrer wurde als Anerkennung ein kleiner Obolus ausgezahlt, ebenso für 
Frau Schneider, die die Erntekrone vorbereitet hatte.  
Die Papendorfer Erntekrone hat auf dem Erntefest im Museum Klockenhagen den 1. 
Platz belegt, derzeit hängt die Krone in der Kirche in Ribnitz und kann dort noch 
weiter bestaunt werden.  

- Die Planung des Adventmarktes am 24.11.2023 läuft zurzeit, erste Abstimmungen 
sind dazu erfolgt. Die Kita wird ihren eigenen Markt veranstalten.  

- Am 09.12.2023 findet die Seniorenweihnachtsfeier in der Aula statt. 
- Für das Jahr 2024 steht schon der Faschingstermin am Wochenende 23./24.02.2024. 

Wo die Veranstaltung stattfindet, ist noch nicht abschließend geklärt.  
- Kampf der Dörfer findet am 06.07.2024 statt. 
- Am 21.10.2023 findet wieder der „Kampf der Tische“ (ehemals Table-Quiz) statt. Ein 

Tisch ist noch frei und kann gebucht werden.  
- In Niendorf auf dem Spielplatz findet das Kürbisschnitzen am 28.10.2023 statt.  
- Bis zum 01.11.2023 muss die Zuarbeit für das letzte Mitteilungsblatt in diesem Jahr 

vorliegen, Beiträge können an Frau Reichelt gesendet werden. Eventuell wird die 
Gemeinde mehr als eine Seite nutzen.  

- In Auswertung des Erntefestes wurde besprochen, dass die Abstimmungen noch 
genauer sein sollten. Es wurden teilweise falsche Zeiten genannt und auch die Bilder 
auf den Werbeplakaten mehrfach gewechselt. Dies führt zu einem Mehraufwand, den 
wir im nächsten Jahr vermeiden müssen. 
Es kam der Wunsch, im nächsten Jahr mehr für Kinder zu machen.  
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Die Abendveranstaltung ist sehr gut besucht gewesen. Das Müllaufkommen ist nicht 
so groß gewesen wie in den Jahren zuvor. Es gab zu der Veranstaltung durchweg 
positive Rückmeldungen.  

 
Bauausschussvorsitzender: 

- Die letzte Sitzung des BA hat am 10.10.2023 stattgefunden. 
- Das immer wiederkehrende Thema waren die B-Pläne. Der Vorentwurf „Am 

Schwanen-Soll“ wurde abgesegnet, sodass jetzt die Träger öffentlicher Belange um 
ihre Stellungnahmen gebeten werden. Es gibt dort Widerstand aus den Reihen der 
Anwohner in unmittelbarer Nähe zur geplanten Bebauung. 
Für das Gebiet „An der Beke“ gibt es noch nichts Konkretes. Da hier die Kita gebaut 
werden soll, muss die Gemeinde aktiv werden. Empfohlen hat der BA, dass in dem 
Gebiet 8 Eigenheime und 3 bis 4 Mehrfamilienhäuser und auch ein paar 
Reihenhäuser entstehen sollen.  

- Weiteres Thema war die Erweiterung des FNP in Groß Stove. Hier sollen 2 Baracken 
abgerissen und dafür ein massives Gebäude mit 5 bis 6 Wohneinheiten errichtet 
werden.  

- Zu aktuellen Bauvorhaben wurde Folgendes besprochen: Die Sanierung des 
Hohlweges wurde vorerst in das nächste Jahr verschoben und muss neu 
ausgeschrieben werden. Die Straße an der alten Ziegelei wir noch in diesem Jahr 
begonnen.  

- Beim B-Plan „Mittenkamp“ wurde ein Ingenieurbüro aus Schwerin mit der Planung 
beauftragt.  

- Beim Seedansberg sagt der Landkreis bezüglich Bebauung eine 
Ausnahmegenehmigung zu, wenn ein Minimum an Erschließungssicherheit gegeben 
ist. Durch Feuerwehr und Krankenwagen müssen diese Wege passierbar sein. Wenn 
alle Anwohner ihre Grenzen genau einhalten und keine Hecken bis auf die 
Nachbargrundstücke ragen, ist dies gut möglich. 

 
 
 
 
 

7 Informationsvorlagen 
 

 
 
 
 
 

7.1 B-Plan Nr. 28 Mittenkamp - Information über die Beauftragung des Planungsbüros 
IV/BV/30-097/2023 

 
Durch das Amt wird mitgeteilt, dass die Beauftragung der Planungsleistungen für die 
Aufstellung des B-Plans Nr. 28 Mittenkamp erfolgt ist.  
 
 
 
 
 

7.2 Jubiläen der Dörfer der Gemeinde Papendorf 
VO/AV/30-105/2023 

 
In den Ortsteilen der Gemeinde Papendorf stehen in den nächsten Jahren einige Jubiläen 
an: 

- 4.10.2023:  750 Jahre Groß Stove 
- 1.9.2024:  625 Jahre Gragetopshof 
- 9.8.2026:  740 Jahre Niendorf 
- 2027:   770 Jahre Papendorf 
- 22.2.2032:  700 Jahre Sildemow 
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Die Gemeindevertretung bittet die in den Dörfern aktiven Vereine, Unternehmen und 
Persönlichkeiten, die Jubiläen vorzubereiten und durchzuführen. 
Weiterhin wird die Gemeindevertretung die Vorbereitung und Durchführung der 
Jubiläumsveranstaltungen im Rahmen ihrer Möglichkeiten unterstützen. 
 
 
 
 
 

8 Beschlussvorlagen 
 

 
 
 
 
 

8.1 Beschluss über die Zahl und Abgrenzung der Wahlbereiche 
VO/LV/30-089/2023 

 
Der Beschluss wird verlesen und zur Abstimmung aufgefordert. 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Papendorf beschließt, zu den Kommunalwahlen am 09.06.2024 im 
Wahlgebiet der Gemeinde einen Wahlbereich zu bilden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 0 0 
 
 
 

8.2 Beschluss zur Durchführung des Bauvorhabens "Bewegungs- und Freizeitplatz am 
Warnowkihr" in Papendorf 
VO/BV/30-086/2023 

 
Das Projekt Freizeitplatz in der Nähe der Torfkuhle wird vorerst verschoben, da für das Jahr 
2024 keine Mittel aus dem LEADER-Programm zur Verfügung stehen.  
Die Gelder müssen für das Jahr 2025 neu beantragt werden. 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Papendorf beschließt die Durchführung des 
Bauvorhabens "Bewegungs- und Freizeitplatz am Warnowkihr” in Papendorf für das Jahr 
2025. 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 0 0 
 
 
 

8.3 Ausbau der Straße Alte Ziegelei, Papendorf - Aufhebung des Beschlusses einer 
überplanmäßigen Ausgabe i.H.v. 80.000,00 Euro 
VO/BV/30-083/2023-01 

 
Herr Prof. Methling erläutert die Aufhebung des Beschlusses, die Gelder können so in 
andere Vorhaben investiert werden. Es erfolgt die Abstimmung: 
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Beschluss: 

Die Gemeinde Papendorf beschließt die Aufhebung des Beschlusses über eine 
überplanmäßige Ausgabe i.H.v. 80.000,00 Euro zur Umsetzung des Bauvorhabens. 
  
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

11 0 0 
 
 
 

8.4 8. Änd. F-Plan Aufstellungsbeschluss 5. Teilfläche 
VO/BV/30-096/2023 

 
Es bestehen unterschiedliche Auffassungen zum Aufstellungsbeschluss. Einige 
Gemeindevertreter sprechen sich gegen eine Bebauung des Gutsparks aus. Es wird darauf 
hingewiesen, dass es lediglich um die Neubebauung der Barackenfläche geht und eine 
weitere Bebauung dort nicht vorgesehen ist.  
Es wird vorgeschlagen, den Tagesordnungspunkt zu vertagen und sich in den Ausschüssen 
nochmals dazu auszutauschen.  
 
Abschließend wird darauf hingewiesen, dass mit diesem Beschluss nur die Planung für einen 
F-Plan mit einer weiteren Teilfläche beschlossen werden soll, Details zur Bebauung können 
durch die Gemeinde zu einem späteren Zeitpunkt festgelegt werden. Der Beschluss dient als 
Grundlage, um überhaupt eine Planung in Auftrag zu geben.  
Herr Prof. Methling fordert zur Abstimmung auf. 
 
Beschluss: 

1. Die Gemeindevertretung der Gemeinde Papendorf beschließt gemäß §§ 2 und 5 i.V.m. § 
1 Abs. 8 BauGB ergänzend zum Aufstellungsbeschluss über die 8. Änderung des 
Flächennutzungsplanes vom 26.04.2022 mit 4 Teilflächen die zusätzliche Aufnahme einer 5. 
Teilfläche. 
Die Änderung des wirksamen Flächennutzungsplanes in der Fassung der 7. Änderung für 
die Teilfläche 5 beinhaltet folgendes Planungsziel: 
 
Geltungsbereich 5: Südöstlich des Gutshauses Groß Stove ist der Abriss eines vorhandenen 
Altgebäudes und der Ersatzneubau eines Wohngebäudes an gleicher Stelle im Gutspark 
vorgesehen. Zur Erlangung von Baurecht ist die Fläche im Flächennutzungsplan - im 
Zusammenhang mit den bebauten Bereichen südöstlich der Straße Landgut - als gemischte 
Baufläche nach § 1 Abs. 1 Nr. 2 BauNVO darzustellen. Bisher sind diese Bereiche als 
Parkanlage bzw. Fläche für die Landwirtschaft dargestellt. 
 
2. Gebietsabgrenzung: 
Der Geltungsbereich der Teilfläche 5 innerhalb der 8. Änderung des Flächennutzungsplanes 
umfasst die o.g. Flächen entsprechend den Übersichtsplänen in der Anlage. Die Anlage ist 
Bestandteil des Beschlusses. 
 
3. Der Aufstellungsbeschluss ist gemäß Hauptsatzung der Gemeinde ortsüblich bekannt zu 
machen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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6 4 1 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
  Kerstin Ulrich 
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